

La empresa reformuló su iniciativa del "Módulo Penco"

Aclara insiste en tierras raras con reingreso del proyecto a evaluación ambiental

Esta es la segunda vez que la firma entrega el estudio al SEA. Se destacó el sistema de reutilización de agua y aportes a la Región.

Por **Diana Aros Aros**
 diana.aros@diarioelsur.cl

La empresa Aclara ingresó este lunes el Estudio de Impacto Ambiental (EIA) de su proyecto de tierras raras en Penco ante el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) del Biobío. Se trataría de una iniciativa "optimizada" y que aborda las observaciones relacionadas con los requisitos ambientales y de las comunidades locales, según detallaron desde la firma.

Y es que desde Aclara indicaron que "el denominado Proyecto de Desarrollo Minero de Extracción de Arcillas para Producción de Concentrado de Tierras Raras" es el primero en Chile dedicado a la producción de estos minerales críticos, esenciales para el desarrollo de la electromovilidad y energías limpias, y posiciona a la Región del Biobío y a Chile como un actor clave para contribuir a la descarbonización del planeta. Además, Aclara continuará aprovechando la experiencia y el apoyo de Grupo CAP como socio estratégico a lo largo del proceso de obtención de permisos.

Esta nueva propuesta incluiría un proyecto más acotado que el anterior, el que fue rechazado por no cumplir las exigencias ambientales, destacando atributos como el uso de aguas recicladas, la revegetación con especies nativas y la generación estimada de más de 2.000 puestos de trabajo directo e indirectos. El cuidado del medio ambiente sigue siendo el núcleo de Aclara, por lo que se ha adoptado un enfoque activo para proteger las especies nativas a través de un programa destinado a distribuir un número significativo de naranjillos y otras espe-



La empresa Aclara trabajó en un rediseño técnico de su primera propuesta para ingresar el proyecto.

cies nativas a organizaciones sociales en la región y en otras zonas de Chile, con el fin de aportar a su conservación", puntualizó la empresa.

REDISEÑO TÉCNICO

Para el reingreso del proyecto Aclara realizó un rediseño técnico y que este EIA abordaría eficazmente los comentarios y observaciones de los organismos con competencia ambiental y de la ciudadanía. En cuanto al relacionamiento con la comunidad, se llevó a cabo un proceso de Participación Ciudadana Temprana con más de 1.000 vecinos y dirigentes de Penco. "Esto permitió recibir 303 comentarios de parte de la comunidad, una cifra récord comparada con otros proyectos de la Región", detallaron.

El vicepresidente ejecutivo de Aclara, José Augusto Palma, manifestó que esto se trata de un hito importante "que culmina una revisión detallada del proyecto orientada a incorporar considerables mejoras técnicas enfocadas en la sustentabilidad, así como la

invaluable retroalimentación de la comunidad de Penco".

El gerente de Asuntos Corporativos y Sostenibilidad de Grupo CAP, multinacional con la cual Aclara firmó un acuerdo para el desarrollo de productos en base a aleaciones de tierras raras, manifestó que "tenemos un proyecto innovador, sustentable y limpio, con el potencial de convertir a Chile en un proveedor estratégico de tierras raras; materiales indispensables para la electromovilidad, la transición energética y la descarbonización. Esta es una gran oportunidad para Penco y su comunidad, y para Chile en el camino hacia el desarrollo sustentable. Como Grupo CAP, aspiramos a ser líderes en la producción de materiales críticos para la descarbonización, y este proyecto es un nuevo paso hacia ese objetivo".

La compañía espera que el EIA esté sujeto a un período de evaluación de aproximadamente 18 meses y compromete su asistencia al SEA durante el curso de su evaluación y revisión.

"El esfuerzo de colaboración

realizado con la comunidad ha fortalecido notablemente nuestra relación, fomentando un compromiso compartido para generar un impacto positivo en sus vidas", añadió Palma.

CUESTIONAMIENTOS AL PROYECTO

El proyecto de tierras raras ha sido ampliamente rechazado por la comunidad de Penco y la Región del Biobío en general. Si bien desde los sectores productivos han destacado este proyecto de inversión, ha sido rechazado por el impacto negativo que este tendría para el medioambiente y la zona en la cual se emplazaría el proyecto. Lo anterior, incluso llevó a desarrollar una consulta ciudadana en la comuna pencona, con una amplia respuesta negativa.

Fese a esto, Nelson Donoso, gerente general de Aclara, puntualizó en que entran al sistema con "una creciente favorabilidad de los vecinos de Penco respecto del proceso anterior y una mayoría cree en las oportunidades laborales que generará este proyecto".

18

meses es el periodo que la empresa estima que este proyecto esté sujeto a la Evaluación de Impacto Ambiental